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Gesangskanarien 
 

Protokoll der Tagung der Fachgruppe Gesang im DKB 

vom 24.09.2022 in Baunatal 

 

Der Fachgruppenleiter Norbert König eröffnete die Tagung um 09.00 Uhr und begrüßte die anwesenden Züchter 

zur Fachgruppentagung. Eine Anwesenheitsliste wurde nicht erstellt. Da keine Anträge vorlagen und nicht 

abgestimmt werden musste, wurden die Delegierten nicht ermittelt. Leider waren nur sechs Mitglieder der 

Fachgruppe Gesang anwesend. 

Die Versammlung hat sich zum Gedenken für die verstorbenen Züchter Edgar Kellermann LV 02, Helmut Kühle 

LV 11 und Willi Dworak LV 21 für eine Gedenkminute von den Plätzen erhoben. 

Norbert König verlas das Protokoll vom 25.09.2021 und es wurde einstimmig angenommen. Anschließend gab er 

seinen Jahresbericht 2021 bekannt: 

In der Haupttagung im September 2021 wurde abgestimmt, die DKB-Meisterschaft ein zweites Mal in Folge 

ausfallen zu lassen. In der Fachgruppe Gesang wird jedoch sehr großer Wert auf eine Gesangsprämierung unserer 

Vögel gelegt. Nach einigen telefonischen Umfragen unter den Gesangszüchtern haben wir uns entschlossen, eine 

eigenständige Bewertung unter Ausschluss der Öffentlichkeit durchzuführen. Der Geschäftsführer vom Hotel 

Baunatal hatte uns hier die Räumlichkeiten angeboten. Die gesamte Bewertung wurde an 4 aufeinanderfolgenden 

Tagen durchgeführt. Je Teilsparte in 2 Bewertungsräumen mit jeweils 1 Preisrichter. Darüber wurde in der DKB-

Tagung abgestimmt, ebenso ein einheitliches Standgeld 4 € pro Vogel für alle Fachgruppen im DKB. 

Die Beschickung war mit 228 Harzern, 125 Wasserschlägern, 62 Timbrados und 23 Cantor Espanol mit insgesamt 

438 Vögeln beschickt worden. Aus den einzelnen Teilsparten haben 31 Harzer-Züchter, 14 Wasserschläger-

Züchter und 11 Timbrado-Züchter teilgenommen. Ich hoffe, dass bei der nächsten gemeinsamen 72. DKB-

Meisterschaft, die ja auch das 75-jährige Jubiläum beinhaltet, wieder ein stärkeres Interesse besteht. Für ganz 

Deutschland sind es zu wenige Züchter, die ihre Vögel zur DKB-Meisterschaft anmelden. Die Hotelkosten wurden 

für alle Preisrichter und Vogelzuträger komplett von der Fachgruppe übernommen. Zusätzliche Spenden, sogar 

auch von Züchtern, die dort keine Vögel ausgestellt hatten, haben zu dem guten Gelingen und Einhaltung der 

Kosten beigetragen. Hierzu meinen herzlichen Dank. Es wurden Kataloge in Handarbeit hergestellt. Alle DIN-

A4-Briefe wurden mit den Adressen beschriftet und mit ausreichendem Briefporto, was in den Katalogpreis 

enthalten war, versehen. Für die Sieger und einige Platzierte wurden 20-Euro-Sammlermünzen ausgegeben. Die 

Vögel wurden am Vortag gebracht und konnten am Bewertungstag abgeholt werden. So waren die Vögel tageweise 

nur 24 Stunden vor Ort. Wir benötigten nur zwei Vogelzuträger pro Tag. Der Fachgruppenleiter Norbert König 

hat die Käfignummern aufgeklebt und Schriftführer Helmfried Nickel war für die Annahme und Ausgabe der Vögel 

zuständig. Weitere Helfer waren nicht erforderlich, kein Kabinenaufbau und kein Aufbau für eine Ausstellung. 

Damit ist eine solche Bewertung kostengünstiger als die Durchführung in den großen Messehallen. Die 

Atmosphäre einer gemeinsamen großen DKB-Meisterschaft kann es aber nicht ersetzen. 

Das war mein Jahresbericht, den ich hiermit zur Diskussion stelle. 

Zum weiteren Tagesordnungspunkt gab er einen Überblick über den Verlauf bzw. die Durchführung zur nächsten 

DKB-Meisterschaft am 17. + 18.12.2022 in Bad Salzuflen in der Messehalle 20 bekannt. Es ist auch das 75. 

Jubiläum des DKB. Helmut Grünspeck erinnerte an das 100-jährige Jubiläum zum Bewertungsstandard der Harzer 

Edelroller. Der Fachgruppenleiter bat hierzu die Preisrichtervereinigung Gesang, etwas für das Sonderheft zum 

Jubiläum zu schreiben. Die Fachgruppe Gesang freut sich wieder auf eine gemeinsame DKB-Meisterschaft in Bad 

Salzuflen im Dez. 2022. 

Die Berichte der Verbindungsmänner (Wasserschläger und Timbrado) konnte nicht bekannt gegeben werden, da 

diese wegen der Coronaauflagen nicht anwesend waren. 

Verschiedenes: 

Helmfried Nickel gab sein Rücktritt als Schriftführer zum 31.12.2022 bekannt. Für das Jahr 2023 muss ein neuer 

Schriftführer gewählt werden. 

Um 9:30 Uhr wünschte der Fachgruppenleiter einen guten weiteren Tagungsverlauf und beendete die 

Fachgruppentagung Gesang. 

 

Schriftführer Helmfried Nickel 


